



㊦んでも挑戦      ㊧っこう楽しい  
 ㊨もだちいっぱい      ㊩あわせいっぱい



薩摩川内市立永利小学校  
 令和6年5月7日  
 学校だより 第2号

## みんなみんなやさしくなあれ！！「人権の花」運動・子供の人権プロジェクト



校長 牧本 佳代子  
 学校訓「つよく やさしく かしくく」にもありますが、本年度学校教育目標にも「やさしく」を入れました。昨年度1年間を振り返り、子供たちにもう少し優しい気持ちがあればいいなと思うことが多々ありました。私たち職員もですが、子供たちの人権意識を高めたいと思い、本年度2つの人権教育に関わる活動を行います。

①「人権の花」運動・・・配布された花の種子を子供たちが協力しながら育成することを通して、協力、感謝することの大切さを学ぶとともに、豊かな情操と優しい思いやりの心を育て、人権尊重の思想をはぐくむことを

目的としています。去る4月24日には法務局や人権擁護委員、市民課や教育委員会の先生にもお越しいただき、開会式を行いました。太陽に向かってのびやかに咲くひまわりを「人権の花」としています。式の中で児童代表6年生の万田明璃さんが「本日はお忙しい中、永利小学校へお越しいただき、ありがとうございました。『育てよう 優しい心 永利小』を合言葉に、友達の思いに気付き、みんなで力を合わせ、行動できる人になりたいと思います。」と述べてくれました。みんなでひまわりのお世話をがんばり、やさしさの花を咲かせます。

②子供の人権プロジェクト・・・『人権教育は全ての教育の基本である』という認識の下、様々な教育課題の解決を図るために人権同和教育の実践研究を行う。その際、『チーム学校でつくる人権教育』に取り組むための体制をつくとともに、一人一人の子供が抱えている問題や課題に関する学校全体の取組の充実を図る（県教委HP参照）とありますので、県へ講師派遣を依頼し、職員へ、子供たちへ、保護者へお話をいただき、学習する場を設けたいと考えています。

### 「1日20分読書」運動 親子で取り組んでみませんか！

SNSやデジタル社会に・・・と思われるかもしれませんが、今こそ「読書」です。子供たちは本来、絵本や本の読み聞かせが大好きです。本を通じて知らなかった世界が広がります。知識が増えます。疑似体験ができます。教科書でもかまいません。親子で読み合ったり聞き合ったりしてもいいですね。メディアに触れる時間を減らし、親子で読書を習慣化できたら子供たちの心も豊かになります。

子供たちにとって、心安らぐ家庭であることが居場所となり、読書を通して親子の絆づくりにつながると思います。

## 小中一貫教育

「小中一貫教育」って何でしょう。こんな人になってほしい（目指す子供像）を中学校と共有し、9年間で子供たちの学びを支えます。本校の卒業生はほぼ川内南中学校へ進学します。その時に不安は少なく期待は大きく進学できるように、中学校の先生方と共同で研修会を行います。相互の授業参観・乗り入れ授業を行ったり、6年生は、6・8（中学2年生）交流や入学説明会・部活動見学があつたりします。

## 学校運営協議会

川内南中学校区（隈之城小・永利小・川内南中）で設置しています。本年度は永利小が事務局です。学校運営の承認や様々な課題の共有を図り、子供たちのため、学校のため、地域のためにできることを協議していきます。昨年度の評価についての検証も行っています。

本年度は以下の方々が永利小の委員となります。よろしくお願ひいたします。  
 瀬戸口良一様 柳井田洋介様 樺山和彦様  
 加治屋智様 海老原律子様 中村由佳様

## 交通安全教室

4月17日は交通安全教室を実施しました。今年最初の「大切な命を守る」訓練です。下学年はしっかり左右を確認して横断歩道を渡る訓練などを行いました。上学年は自転車の安全な乗り方や点検の仕方などについてしっかり学びました。通学路には車通りの多い道路もあります。学んだことをしっかりと実践して、交通事故ゼロを目指したいですね。保護者や地域の皆様にも子供たちの安全を見守っていただけるとありがたいです。



## 特別支援学級開級式・学級PTA



4月22日の午前中に特別支援学級（あさひ・わかば・たんぼぼ）の開級式を行いました。今年度は9学級、総勢49名の賑やかなスタートです。みんなしっかりと自己紹介ができました。今年も、児童の自立や社会参加に向け、一人一人の教育的ニーズを把握し、児童の可能性を最大限に伸ばすことを目標に支援、指導を行っていきます。

また、午後は学級PTAも開かれました。各学級担任からは、学級経営についての熱い思いが語られました。今後のPTA活動も併せて、どうぞ御理解と御協力をお願いいたします。御多用の中、御参加ありがとうございました。

## 1年生を迎える会

4月25日には「1年生を迎える会」を実施しました。始業式も天候不良で教室での活動だったので、今年最初の全校児童が集まったの集会活動となりました。



2～6年生による歓迎の歌「小さな世界」は手拍子付きでとても素敵な歌声でした。それに応えて1年生は振り付きで「さんぽ」を歌ってくれました。元気いっぱいとてもかわいかったです。終始温かい雰囲気の中での集会を終えることができ、全校児童でとてもいいスタートが切れました。1年生には、これからいっぱい思い出を作してほしいですね。

### 窓ガラス等破損時の費用負担取扱いについて（お知らせ）

次のような場合、保護者等の弁償（費用負担）になりますので御了承ください。

- ・ 学校外の第三者による破損（第三者が特定できる場合）の場合
- ・ 児童が故意により破損させた場合
- ・ 児童が重大な過失（故意に近いもの）により破損させた場合

日	曜	6月行事等	日	曜	7月行事等
3	月	水泳学習開始 人権教室（全学年）	3	水	避難訓練（不審者対応）
6	木	甕島アイランドウォッチング（4年）	5	金	移動図書館巡回日
8	土	避難訓練（南中校区引き渡し訓練）	13	土	土曜授業
9	日	第1回PTAリサイクル事業	19	木	1学期終業式
21	金	授業参観・学級PTA 学校保健委員会	23	火	教育相談（～26日）